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贺岁片《快乐大本营之快乐到家》上映
十天后票房突破亿元大关，但高票房
并未为影片带来好的口碑。面临争议，
导演傅华阳昨日说：“我们需要真正的
大众点评。让一个吃西餐的人去说川
菜不好吃，这很不公平！我们需要真正
的受众人群来评价，需要一个大众点
评平台。现在微博评论大概有 #$万
条，差评只是二十分之一、十分之一。”
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“小主”远渡重洋
据郑晓龙介绍，这家美国公司准

备将《甄嬛传》重新剪辑，并补拍一些
镜头，还会进行配音等后期加工。至
于引进的缘由，郑晓龙说，美国公司
认为《甄嬛传》在英语市场上也会有
观众。而他本人认为，《甄嬛传》之所
以受欢迎，是因其传达的核心价值观
是正确的。据了解，此前，《甄嬛传》已
在美国的华人电视台播出，但并非英
文版，仅限于华人收看。此次剪辑过
的英文版电视电影《甄嬛传》将在美
国主流电视台播出，“这才代表我们
真正走出去了”，郑晓龙显得志得意
满，不过他同时指出，由于不了解欧
美人看剧的习惯和节奏，中方不会参
与剪辑过程。

“美国人能看懂么？”虽然《甄嬛
传》这一年来在各大卫视轮番热播，
但大多网友得知众“小主”将远渡重
洋后都表示出了对文化差异的担忧。
还有不少观众对英文的翻译和配音
表示担心：“‘小主’们走国际路线是
极好的，但想必是苦了翻译。”

遥想当年《还珠格格》引进美国
后，其中的滑稽翻译和紫薇的温柔配
音曾笑翻了很多观众。“%&'(()&*

%&'(()&* ”（“燕子”的英文直译），在网
上盛传的美版《还珠格格》片段中，紫
薇一边跌爬滚打，一边叫着小燕子的
“英文名”的场景一度叫不少网友雷
得外焦里嫩。还有很多观众无法接受
紫薇嗲声嗲气的稚嫩语调，称“骨头
都要酥掉了”。如此想来，台词文艺拗
口，甚至被大家认同有几分《红楼梦》
范儿的《甄嬛传》远嫁美利坚，如何闯
过翻译、配音的关卡，真叫人捏一把
冷汗。

出口前路漫漫
《甄嬛传》面对的文化差异和语

言困境，并不只属于它。国产电视剧
在海外观众眼里大约还是难以逃脱
“皇帝”“后宫”“辫子”“功夫”等标签，
欧美观众选择追看这些故事，也多出
于对异族的猎奇心理。据不完全统
计，中国历代帝王的宫廷故事及李小
龙等功夫打斗题材，始终占据了中国
出口电视剧的八成以上份额，而且这
样的出口主要集中于华语圈内。哪怕
是以英语发音的四大名著，和新鲜滚
烫的《甄嬛传》，剥去外衣，讲述的还
是中国古代的权谋之术。
内容局限之余，大多国产剧到了

欧美还都会遭到“阉割”：张纪中版《笑
傲江湖》在国内播出时 +$集，到了欧
洲被剪成 #$$来分钟的电视电影，最
近几年一直在海外“哗啦哗啦”创收的
高希希版《三国》在欧美播出时也并非

全本，正在天津卫视等热播的《楚汉传
奇》虽然已行销超过十个国家和地区，
但已传会被剪成“刘邦传”。

另外，据记者了解，《楚汉传奇》
的海外版权单集售价约 ,万美元-集-

地区，这一价格略高于《甄嬛传》中文
版此前欧美发行的价格，也就是说相
比各大卫视动辄单集超过百万的购
剧预算，相比视频网站一年前的高价
疯抢，目前国产电视剧的海外版权收
益，跟影响力一样，还相对有限。剧评
人李星文说：“即便不跟欧美成熟的
电视制作产业相比，我们目前落后日
韩也有一大截。韩剧中浓郁的儒家文
化使它行销各国，日本成熟的行业剧
制作套路以及现代都市题材中极致
的情感表达已经得到了欧美观众的
认同。国产剧要真正走向国际，不仅
要逐步建立成熟的海外配音队伍，更
重要的是拍出具有普世价值的作
品。” 本报记者 孙佳音
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近日，导演郑晓龙在接受媒体采访时透露，英文版《甄嬛传》
将在不久后正式亮相美国荧屏。据他介绍，一家美国公司有意将
《甄嬛传》剪辑成6集的电视电影，在美国的主流电视台播出。虽
然合约目前仍在草拟阶段，但这一消息似乎让长期“闭门造车”
的国产电视剧扬眉吐气了一把。

! ! ! ! .月 #/日，周杰伦“摩天伦”巡演将在上
海起航，目前这一巡演已确认的场次有 01场，
上海首场门票目前一张不剩，.月 #2日第二
场也已经订出了约四分之三。

周杰伦出道 #0年，第十二张专辑于 0$#0

年的 #0月 #0日正式推出，而新专辑的名称又
被叫做《十二新作》。周杰伦自出道以来，据统
计累计销售数字高达 0+$$万张，在唱片工业
夕阳西下的背景下，其销量在同期歌手中无人
能及。
对于音乐道路，周董表示若无意外希望唱

到六七十岁，虽然到时不一定能跳，但一定还
能继续唱，“希望七十岁还可以唱《双截棍》，一
定很酷。我保持年轻的状态都是为了歌迷。喜
欢了我十多年的他们很多都有了孩子，我不希
望孩子说妈妈的偶像怎么是个叔叔，应该是周
杰伦哥哥。”周杰伦开玩笑道。在《十二新作》的
创作过程中，周杰伦坚持健身，做有氧运动，整
整瘦了 2公斤，还练出了令他引以为豪的八块
结实腹肌，也希望借此向年轻人传递一种正面
的力量，传递一种毅力。

除了演唱会，周杰伦电影、广告一样都没
落下，日前，他在上海为某品牌拍摄广告。有趣
的是，他在拍摄过程中还像小孩子一样，喜欢
上了点天灯的游戏。按照故事设置，本来他只
需要点亮一盏天灯，但兴奋的他点着一根火柴
之后，就接连把附近的几盏天灯全部点亮，然
后还面对镜头表现出胜利的手势，相当满足。
由于拍摄场景选择在天台上，与周杰伦的

全新电影《天台》不谋而合。为此他也十分应景
地带来了《天台》中的两位演员前来助阵。继
《不能说的秘密》后，周杰伦再执导演筒，今年
的作品《天台》将与大家见面，他希望未来可以
拿到“最佳导演奖”。“只要是我想下决心涉及
的领域，我都力求做到最好，这就是真实的我，
要求完美的真我。” 本报记者 夏琦

“希望70岁还能唱《双截棍》”
周杰伦演唱会广告电影一样不拉

! ! ! !本报北京今日电

（驻京见习记者 陶禹
舟）“星二代”出道并
不是新鲜话题，但在电
视剧《传承》中共汇集 .

位“星二代”主演的阵
容倒是少见，他们分别
是杨立新之子杨 、吕
丽萍之子张博宇、宋佳
之女张楚楚、巍子的儿
子子羲以及申军谊的
女儿申奥，而他们各自
的明星父母也在剧中
甘当“绿叶”，为子女的
星路保驾护航。

该剧讲述了五位
留学生毕业归国，因不
同的家世背景和个性
在各自的创业道路上
打拼。在孩子们为事业和爱情奋斗的
过程中，父母以他们的方式传递着人
生经验和精神财富。
在昨日的发布会上，吕丽萍对于

这次能与儿子张博宇一同拍戏相当期
待，“我演了三十多年戏，第一次自己
的儿子演儿子。虽然我很支持他走表
演道路，但同时也很担心。”
宋佳与女儿张楚楚在剧中也是母

女身份，而在现实生活中，她说：“对于
女儿在重大人生抉择方面的大问题把
关还是非常严的，比如女儿对于职业
的选择。”从小学习优秀的张楚楚在美
国知名大学学习设计，却突然有一天
要回国学表演，并在三个月学好文化
课考上上戏导演系。同样是上戏毕业
的宋佳与女儿当起了“校友”，也是别
样的一种“传承”。
相较于宋佳对女儿的严管，申军谊

称跟女儿申奥更像“哥们儿”。“我本身
在生活中就是自由散漫的，所以也绝对
不会去干涉女儿的选择，只要不干犯法
的事儿都成。”而他因自身经验也总结
了一句话，“父母永远指导不了孩子。”

王力
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! ! ! !韩国 2$后男孩李敏镐以
韩剧《花样美男》的具俊表、
《城市猎人》的李润成等角色
被观众所熟悉，这个拥有阳光
笑容和模特完美身材的明星，
近日来华在《星尚大典》上受
到影迷一路追捧，显出了这个
“长腿万人迷”的极高人气。今
天 00时，他将亮相星尚频道
《对话优雅》节目。

说起韩剧，李敏镐透露自
己为了拍戏很艰辛，也吃了不
少苦。在大热荧屏的韩剧《城
市猎人》中，有场戏，需要他打
碎玻璃去救女主角。不料这竟
然是块防爆玻璃，但为了拍
摄，工作人员只好用炸弹炸开
玻璃，由此被炸开的玻璃碎屑
扎进了他的腿里。虽然很疼，
但他苦苦忍着，坚持把戏拍完
才去医院。
李敏镐虽然不会说中文，

但他坦言，自己非常喜欢中国
文化，以后会常来中国，他尤

其喜欢吃北京烤鸭和中国火锅，他希
望自己能学做中国火锅，给爸爸妈妈
品尝这样的美餐。聊起春节，李敏镐
说，韩国很多习俗都与中国相似。他还
特别怀念小时候看大人放鞭炮时的欢
乐。由于忙于演艺工作，节日里常常不
能陪伴家人，今年春节他一定要陪在
家人身边，一起欢度佳节。

本报记者 俞亮鑫
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! ! ! !本报讯 !记者 俞亮鑫"记者昨天
获悉，继牵手迪士尼、华纳兄弟等国际
著名电影制作商后，百视通又与好莱
坞影视巨鳄派拉蒙影业公司正式签
约，展开版权合作，包括斩获了奥斯卡
.项大奖的《雨果》在内的一批大片将
登陆百视通 3456及互联网电视。

百视通!牵手"派拉蒙

! ! ! !本报讯（记者 孙佳音）继赵本山
加盟江苏卫视春晚的消息爆出之后，
江苏卫视昨日晒出四张分别与 7+成
员签署的演出确认函，掷地有声地宣
布 7+将加盟 0$#,年江苏卫视春晚。今
年大年初一，全亚洲的观众将在江苏卫
视春晚舞台上看到 7+四人重聚首，而
最大的悬念———四人的具体表演形式
正在商讨中，言承旭、周渝民、朱孝天、
吴建豪四位成员正在秘密备战中，以最
佳状态迎战江苏卫视春晚。
据悉为了促成此次重组，早在一

年半前江苏卫视就开始与 7+和其经
纪公司进行沟通对接，江苏卫视总编
室副主任刘原告诉记者：“我们曾 0次
专程飞到台湾，与他们四位分别沟通
此事。相信是我们的诚意打动了他们，
因为四位路线不同、档期不同的当红
艺人，想要在年末关口重新聚首，在同
一个地点，唱同一首歌，这在电视圈、
娱乐圈里来说，是公认的超高难度。”
对于早前台湾媒体爆出 7+以天价重
聚，刘原表示很夸张：“这与真实的价
格出入很大，不可能以这样的价格去
请艺人，这件事情重的是人情和诚意，
不是出场价能打动的。”

!"确认大年初一
重聚江苏卫视春晚

#快乐到家$票房过亿

! 周杰伦

近影 图 54

文文文文文文文文文文文化化化化化化化化化化化娱娱娱娱娱娱娱娱娱娱娱乐乐乐乐乐乐乐乐乐乐乐现现现现现现现现现现现象象象象象象象象象象象
23

!

!甄
嬛
传
"剧
照图

5
4


